

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, núm. 11
IMPRESA «LA ESPERANZA»

PALMA DE MALLORCA
Lunes 25 de Julio de 1921

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

El Gobernador civil

El sábado, al mediodía, se recibió en Palma la noticia de que había fallecido en Toro el Gobernador civil de esta provincia, D. Agustín Díez García.

El finado venía padeciendo, desde hace largo tiempo, grave dolencia, sin que hubieran sido suficientes para curarle las repetidas operaciones que le practicaron en Barcelona.

La noticia de su muerte, no inesperada, causó general sentimiento.

Dotado de carácter afable y bondadoso, el finado gozaba de muchas simpatías.

Era el difunto jefe del partido conservador de Toro, por cuyo distrito fué repetidas veces diputado provincial.

Dios tenga en la Gloria el alma del finado, y reciba su atribulada familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Se dice que será nombrado Gobernador de Baleares nuestro paisano don Ramón Montis, que actualmente desempeña el mismo cargo en Salamanca.

El hidroavión «Mallorca» en Felanitx

Salida de Palma

Ayer, a las cinco de la tarde, salió de nuestro puerto, en dirección a Felanitx, el hidroavión «Mallorca», guiado por Colomer.

Darcharon en el aparato, como pasajeros, el Vista de la Aduana de Porto Colón, don Carlos Ordóñez; don Bartolomé Sagrera y don Pedro Arnau.

Llegada a Felanitx.—Telegrama del pasajero Sr. Ordóñez

Uno de los pasajeros salidos en el «Mallorca», nuestro amigo el Sr. Ordóñez, accediendo a ruego que le habíamos hecho, nos ha dirigido desde Felanitx el siguiente telegrama:

«Felanitx, 25 (7'00)

Llegamos felizmente a Porto Colom. La travesía fué realmente estupenda: hicimos todo el viaje a poca altura, siempre costeano.

Colomer, a la llegada al puerto, fué ovacionado calurosamente por el inmenso gentío que se hallaba congregado. Esta tarde el «Mallorca» efectuará vuelos.»

El regreso a Palma

El aviador Colomer nos dijo ayer que en el viaje de regreso a Palma vendrán con él, como pasajeros, el abogado don Ramón Obrador y su hijo, que se hallan en Felanitx.

Los huevos y la volatería

La «Federación católica agraria».—Una nota oficiosa

Una comisión de dicha entidad visitó a los señores Gobernador civil interino y Alcalde. De ambas entrevistas nos facilitaron los comisionados la siguiente nota oficiosa:

«Atendiendo deseos que se nos han manifestado por parte del Gobernador civil interino, señor Llobera, y del Alcalde de Palma, señor Barceló y Caimari, quien venía acariciando tal propósito desde hace largo tiempo; la «Federación Católica-Agraria» se muestra muy propicia a contribuir, con su modesto apoyo, a la solución del conflicto provocado por la escasez de huevos y volatería.

A tal objeto, elementos directivos de la Federación se han puesto al habla con otros importantes de los pueblos, y todos ellos, estimando del mismo modo el conflicto, opinan, ante todo, y desean hacerlo constar así, que las autoridades no deben seguir concediendo exclusivas de exportación a «truts» ni a nadie, pues estas exclusivas han resultado siempre perjudiciales por un igual para el productor, a quien se le imponía el precio de la mercancía, generalmente caprichoso, y para el consumidor, que nunca tenía seguridad de encontrarla en el mercado.

La actuación de la Federación ha de responder a la esencia de sus Estatutos: dar al productor la justa recompensa por sus productos, y luego encaminar sus esfuerzos a asegurar el abastecimiento de las poblaciones de la isla a precios que, como es de creer, pueden incluso estar por debajo de los de compra en los pueblos. Ambas cosas las consideramos compatibles si la empresa, para la que precisa la ayuda de las autoridades, no se acomete solamente con espíritu egoísta o afán de lucro exagerado.

Tanto el señor Gobernador como el señor Alcalde han coincidido con el sentir de los comisionados, quienes se felicitan de ello, ya que demuestra que el espíritu de los productores, que ellos representan, no está en pugna con el de los consumidores, por el que también deben velar las autoridades.»

Notas de Sociedad

Fallecimiento

En Petra ha fallecido el propietario don Juan Calvo y Riutord, quien, por sus cualidades, era muy apreciado en aquella villa, donde su muerte ha sido sentidísima.

D. E. P.
Reciba toda su familia, especialmente

su afligida esposa y hermanos, la expresión de nuestro pésame.

De viaje

Anoche, a bordo del vapor rápido, salieron para Barcelona don José Gual, el pintor argentino don Tito Citadini, el maquinista del vapor «Tordera» don Sebastián Covas, don Antonio Salvá, don Ramón Durán, don Alejandro Cortés y don José Balet.

También salieron el vate don Juan Alcover y el redactor de «El Día» don Rafael Ramis, quienes se trasladan a la Ciudad Condal con motivo de la boda del director de dicho periódico, don Juan Estelrich, que ha de tener lugar mañana en Barcelona.

—Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Mallorca», el Marqués de Zayas, con su hijo el alférez de infantería don Miguel y su sobrino don José de Bobadilla, y el Inspector de Hacienda don Jaime Semir y señora.

Boda

En el oratorio de San Pedro y San Bernardo se unieron ayer en el lazo matrimonial el pintor decorador don José Canals Gil y la señorita Catalina Gomila Mut.

Apadrinaron al novio su hermano el pintor don Bartolomé y el escultor don Miguel Sacanell y a la novia sus tíos el exconcejal don José Sabater Poncell, regente de la imprenta «La Esperanza», y don Matías Mut, cirujano del Hospital civil.

Bendijo la unión el Rdo. Sr. don Juan Alcover, Rector del Oratorio.

Deseamos el nuevo matrimonio toda suerte de felicidades.

Ayuntamiento

Sesión del sábado

El sábado celebró sesión en primera convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad.

Después de larga discusión, en la que tomaron parte los Sres. Barceló y Roselló, Trián, Alcalde, Pot y Mutaner, se aprobó, por 12 votos contra 9 un dictamen proponiendo el nombramiento de don Gabriel Torrens para temporero del Negociado de remolques.

También fué discutido ampliamente un dictamen proponiendo se conceda una gratificación al capataz de la brigada sanitaria, Sr. Martínez. Fué aprobado por 19 votos contra dos.

Se acordó proceder al derribo de las casas números 43 y 45 de la calle de la Birretería, donde ha de emplazarse la nueva Casa de Telégrafos.

Se aprobó un dictamen de Gobierno y Policía proponiendo el nombramiento de

La Fertilizadora S. A. Fábrica de Abonos Químicos

En consideración a las malas cosechas de este año, y deseando facilitar la adquisición de abonos a los agricultores, esta Sociedad ha acordado efectuar la venta de superfosfatos, no solamente al contado, sino también a tres, seis, nueve y doce meses de plazo; a cuyo efecto se designarán agentes en los pueblos principales de la Isla, por cuya mediación podrán realizarse aquellas operaciones.

D. Juan Oliver Feliu para la plaza de Contador municipal, que se hallaba vacante por fallecimiento de José F. Labandera.

Pasa a Fomento una instancia de vecinos del Molinar solicitando que el nombre de la calle de la Discusión se sustituya por el Paseo de Barceló y Mir.

Se aprobó un dictamen proponiendo la organización, en el presente año, de cuatro colonias escolares: una se instalará en El Arenal, otra en El Terreno, otra en la ermita de San Salvador y otra en la de Montesión.

Pasó a Obras una instancia, ya publicada en estas columnas, de la Cámara de la Propiedad urbana referente a arbitrios municipales.

El Sr. Pascual dió cuenta del resultado de la Semana municipal celebrada en Barcelona, a la que asistió en representación de este Concejo. Se aprobó un voto de gracias para el Sr. Pascual.

Este propuso se haga constar en acta el sentimiento de la Corporación por tener el general San Martín que dejar, por mandato de la ley, el mando de la región, y que una comisión del Municipio le visite para expresarle tal sentimiento y felicitarle por su pasada actuación. Se aprobó la propuesta, después de dedicar el Sr. Alcalde caluroso elogio al general San Martín.

Los Sres. Villalonga y Barceló y Roselló se ocuparon en el problema de las subsistencias.

En este momento se recibió la noticia del fallecimiento del Gobernador civil, Sr. Díez García, a quien dedicó el señor Alcalde sentido recuerdo. Propuso, y así se acordó, que se levantara la sesión en señal de duelo.

Vida deportiva

De foot-ball.—«Atlético» de Sabadell, 3 goals.—«Alfonso XIII», 1 goal

Con una gran entrada, buena prueba de que el foot-ball es uno de los deportes favoritos de nuestro público, se celebró ayer el primer encuentro entre

los primeros equipos del «Alfonso XIII» y del «Atlético» de Sabadell.

La falta de espacio nos obliga a no dar gran extensión a nuestra reseña, dejando los comentarios para otro día.

El encuentro resultó reñidísimo y muy interesante, pues los equipos, dignos de que quieran apasionados de uno y otro bando, son igualadísimos.

Dominaron ayer los nuestros mucho más tiempo, pero la indecisión del *chut* en alguno de los delanteros, y la parte defensiva que no estuvo a la altura que nos tiene acostumbrados, hizo que ayer la victoria fuera de los del «Atlético».

El «Atlético» es uno de los equipos rápidos en el ataque, contando con buenos delanteros y siempre bien colocados.

Se distinguen entre ellos Tamborini, interior izquierdo, y el delantero centro, trayendo también un portero de lo mejor que hemos visto desfilar por nuestro campo.

Del «Alfonso», muy bien Ferrá y Labrés, ambos trabajando mucho y con acierto. Labrés se excedió a sí mismo.

Bien: Cerdá, Nadal, Font, Estrades y Tomás.

El resultado, tres los del «Atlético» por un *goal* de penal hecho por el «Alfonso».

El referée, Domingo Riutord, muy bien.

Esta tarde, a las cinco, tendrá lugar el segundo encuentro entre los dos primeros equipos.

Dada la impresión favorable que ayer produjeron en nuestro público, el campo se verá concurridísimo.

Sotnas

Solares en venta

Son Matet—Cala Mayor.—Informes, Concepción, 82.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Importantes ataques de los moros en Melilla

Los moros, atrincherados y bien equipados, atacan nuestras avanzadas.—Sublevación de una harca amiga.—Retirada de las tropas: pérdida de posiciones.—Grandes bajas.—El Cuartel general copado: el general Silvestre prefiere quitarse la vida a caer en manos de los rebeldes.—Regimientos peninsulares en camino de Marruecos.—Conferencia del Ministro de la Guerra con el general Berenguer: impresión favorabilísima.

Madrid 23 (11'20)

(Urgente)

Graves rumores.—¿Qué pasa en Melilla?

Vienen circulando alarmantes rumores sobre algo grave que ocurre en Melilla.

Se habla de importantes reveses que han sufrido allí nuestras tropas.

Se dice también que hemos tenido grandes bajas, figurando entre ellas dos coroneles.

Se afirma que ha desaparecido el Comandante general de Melilla, señor Fernández Silvestre.

Madrid, 23 (13'15)

(Urgente)

Llegada del Rey.—Consejo.—Las fuerzas de Silvestre han tenido que replegarse.—Grandes bajas.—Berenguer a Melilla.—Se envían refuerzos de la Península

Llegó a Madrid S. M. el Rey. Se ha reunido el Consejo de Ministros.

El señor Vizconde de Eza informó de que las fuerzas que mandaba el general señor Fernández Silvestre y que se hallaban en la posición de Annual han tenido que replegarse en Dar-Drius.

Dijo que nuestras tropas han tenido numerosas bajas, figurando entre ellas los coroneles señores Morales y Man-

illas, jefes ambos de las «mias» indígenas.

El Alto Comisario llegará a Melilla a las cinco de la tarde.

Se enviarán a Melilla refuerzos de Ceuta y de la Península.

Madrid, 23 (16'00)

Llegada del Rey

El jefe del Gobierno, señor Allendesalazar, ante las graves noticias recibidas ayer de Melilla, conferenció, por teléfono, con S. M. el Rey, que se hallaba en San Sebastián, a quien enteró de dichas noticias.

El Monarca quiso venir a Madrid, a cuyo efecto tomó el expreso.

Efectivamente, esta mañana ha llegado a esta Corte, en el segundo expreso.

Ha venido acompañado del Ministro del Trabajo, señor Conde de Lizárraga, quien, llamado por el Gobierno, decidió apresuradamente el viaje.

También acompañaban al Rey, en el viaje, el jefe de su Cuarto militar, general Milans del Bosch; el Duque de Miranda y el Conde de Albar.

En la estación han recibido a don Alfonso todo el Gobierno, excepto el señor Marqués de Lema y el señor Fernández Prida, que se hallan fuera de Madrid y las autoridades.

El Rey en el Ministerio de la Guerra.—A Palacio

El Rey, al apearse del tren, cambió breves palabras con el jefe del Gobierno señor Allendesalazar, y luego con el Ministro de la Guerra, señor Vizconde de Eza. Luego saludó a los restantes Ministros y a las autoridades.

Después el Monarca se metió, con el Vizconde de Eza, en el auto de éste, dirigiéndose ambos al Ministerio de la Guerra.

Allí se enteró don Alfonso de las noticias recibidas de Melilla.

Luego, y acompañado del Vizconde, se dirigió a Palacio.

Empieza el Consejo

Después del Rey y del Ministro de la Guerra, fueron llegando al regio alcázar los restantes Ministros.

Los periodistas les interrogamos respecto de los graves rumores que circulaban.

Los Ministros no nos confirmaron tales rumores, si bien tampoco nos los desmintieron. Limitáronse a decirnos que al terminar el Consejo nos hablarían del asunto.

Termina el Consejo.—Manifestaciones del Ministro de la Guerra.—Las primeras noticias eran confusas.—Lo ocurrido.—Dos coroneles muertos.—Las otras bajas

El Consejo de Ministros ha durado dos horas.

Al terminar, los periodistas interrogamos a los Ministros.

El de la Guerra, señor Vizconde de Eza, que se hallaba rodeado de sus compañeros de Gabinete, nos hizo las siguientes manifestaciones:

«Cuando llegué de San Sebastián, leí los despachos que me habían enviado de Marruecos.

Hubo necesidad de pedir rectificación de varios que venían confusos por care-

cer de hilo telegráfico directo a causa de averías sufridas.

Además, no podía hablar con el Alto Comisario, general Berenguer, hasta entrada la noche.

Lo ocurrido en Marruecos es sensible, pero no extraño, pues igual ha ocurrido a Francia en su zona.

Sin duda, el general Fernández Silvestre creyó que las fuerzas que tenía en la posición de Annual eran suficientes para hacer frente al enemigo. Pero, como éste engrosó considerablemente, hubo precisión de evacuar dicha posición, replegándose nuestras fuerzas hasta Dar-Drius.

El general Navarro, segundo jefe de Melilla, me comunica que han sido muertos los coroneles señores Morales y Manillas, que mandaban las *mias* indígenas.

Las otras bajas de jefes y oficiales las comunicaré por la tarde en el Ministerio».

El señor Vizconde de Eza, lo mismo que los restantes Ministros, especialmente el señor La Cierva, apeló al patriotismo de los periodistas para que no se publiquen los falsos rumores que venían circulando y que no conducen más que a producir alarma.

Terminó el Ministro de la Guerra, manifestándonos que tenía convocados para la tarde a los Directores de periódicos al objeto de hablarles del asunto.

Madrid, 24 (1'00)

Nota oficiosa del Ministro de la Guerra.—Relato de lo ocurrido.—Varias de las bajas

Ayer tarde el Ministro de la Guerra

nos facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«Comprendidas las fuerzas que guardaban la posición de Iguerren, el general señor Fernández Silvestre salió rápidamente en su socorro con fuerzas de regulares y del regimiento de caballería de Alcántara, impidiendo que esta determinación tuviera eficacia lo numerosísimo del enemigo, que estaba debidamente atrinchado.

En su vista, se ordenó la evacuación de la posición, después de inutilizar el material que no pudieron llevarse las fuerzas.

La retirada fué muy sangrienta.

Las fuerzas se recogieron en Annual, a donde se dirigió también el general Fernández Silvestre, constantemente hostilizado por la harca enemiga, muy superior en número a los elementos con que dicho general contaba.

La harca enemiga se hallaba perfectamente armada y en condiciones excepcionales para empeñar combate, hasta el extremo de que, una vez refugiados en Annual el general Fernández Silvestre y las fuerzas a sus órdenes, llegó el enemigo a cortar sus comunicaciones y sus líneas de abastecimientos y de evacuación de las bajas.

Y, cuando no le quedaban al general Fernández Silvestre más municiones que las necesarias para un combate, ante situación tan comprometida y lo rudo de la pelea entablada se sabe que, no pudiendo conservar la posición de Annual, reunió a los jefes, y con ellos determinó evacuar la posición.

Se dice, sin que hasta ahora se haya confirmado la noticia, que el general Fernández Silvestre, después de dirigir la evacuación, y cuando puso a salvo cuantos elementos pudo, permaneciendo en filas hasta el último momento, llevado, como siempre, por la alta idea de dignidad y de su temerario arrojo, cuando el último soldado se había retirado, perdió la vida.

Las bajas, numerosas, no pueden determinarse hasta ahora, pues ni aun estas noticias las sabe el Ministro de un modo concreto e indudable.

El general Navarro, en Dar-Drius, ha reunido las fuerzas procedentes de esta evacuación y las de las posiciones intermedias, que se han reconcentrado.

Se citan, entre las bajas, las de los coroneles señores Morales y Manellas, teniente coronel señor Manera y comandante de intendencia don Juan Pedro Hernández, muertos, y herido grave el capitán de Estado mayor señor Sabater, como también son bajas algunos jefes y oficiales del cuartel general cuyos nombres aun se desconocen, así como detalles de cuanto concierne a este doloroso extremo.

El Alto Comisario en Marruecos, general Berenguer, llegará a Melilla esta tarde. Ha dispuesto que vayan desde Ceuta las fuerzas y unidades voluntarias, con los servicios de ametralladoras y de ambulancia correspondientes.

Propone también el general Berenguer que de la Península se envíen refuerzos para que sirvan de influencia moral sobre el campo enemigo y destinarlos a un servicio de guarnición en Melilla, a fin de permitir a las de aquella Comandancia a consagrarse al servicio exterior.

Las fuerzas de la Península preparadas anoche han empezado hoy el embarque para dicha plaza.

Jefe moro muerto

Se sabe, por declaraciones que ha hecho el Ministro de la Guerra, que el enemigo ha perdido, en el último hecho de armas, al jefe de la harca Abel Crim Uresde.

El general Fernández Silvestre y su Estado Mayor

Según noticias recibidas en Madrid, el general Silvestre y su Estado Mayor se hallaban todavía en la posición perdida cuando el numerosísimo enemigo la tenía ya cercada. Ante la situación crítica y la inminente falta de municiones, pues las que tenían se iban agotando, el general Silvestre reunió a la Junta de jefes, conviniéndose en proceder a la evacuación de la posición.

El comandante general se negó a abandonar la posición hasta que hubieran salido todas las tropas, y con él se quedaron allí, hasta el último momento, los jefes y oficiales que integraban su Estado Mayor.

Cuando los últimos soldados se retiraban, los rebeldes se hallaban ya en las alambradas, defendiéndose de ellos con los revólvers el general Fernández Silvestre y su Estado Mayor.

Parece que el general, antes de caer en manos del enemigo, prefirió quitarse la vida, lo mismo que su Estado Mayor.

Un capitán de éste, tras el último soldado, consiguió salir de la posición y ponerse en salvo.

Madrid, 25 (1'25)

El Ministro de la Guerra y los Directores de periódicos.—La causa del retraso en dar información.—Se esperan nuevos detalles.—No cree el Ministro se trate de una insurrección general.—Las tropas peninsulares

En el Ministerio de la Guerra se celebró ayer tarde la anunciada reunión de Directores de periódicos, convocada por el Ministro del ramo para hablarles de lo ocurrido en Melilla.

El señor Vizconde de Eza expuso los motivos del retraso en dar información del asunto.

«Los jefes del Ministerio—dijo—temían dar publicidad a las noticias recibidas sin que antes las conociera yo.

Por eso vine de San Sebastián, ante la importancia de los hechos».

Luego refirió los sucesos en análoga forma en que lo hace la nota oficiosa.

Añadió que el general Fernández Silvestre comunicó el estado en que se hallaba, por telegrafía sin hilos, al general Berenguer y al Ministerio.

Espera el Vizconde, según agregó, que el general Navarro transmita esta noche detalles nuevos, como también la referencia de las bajas.

No cree que el hecho obedezca a un movimiento general de insurrección de las cábilas, sino que se trata de un hecho aislado.

Añadió que las fuerzas que se envían de la Península no saldrán de las plazas que van a guarnecer.

Negó que los moros tengan ametralladoras y cañones.

«Si tienen fusiles—agregó—es por ser imposible evitar el contrabando que se hacía».

Nuevas manifestaciones del Vizconde de Eza.—Se exagera mucho.—Si sigue ignorándose el paradero de Silvestre.—Las tropas peninsulares que se envían

El Ministro de la Guerra nos hizo a los periodistas nuevas manifestaciones: Nos dijo que cree que se ha exagerado mucho la circulación de rumores.

«Lo ocurrido—siguió diciéndonos—es debido al azar de la lucha que se repite en la campaña de Marruecos.

El Alto Mando, tal vez sin la preparación suficiente, y llevado de su valor, ha ido más allá de lo que la prudencia aconsejaba.

El general Navarro comunica que sigue ignorando el paradero del Sr. Fernández Silvestre.

Se ha acordado el envío de refuerzos, únicamente para guarnecer Ceuta y Melilla para tranquilidad de ambos vecindarios.

Los regimientos que se envían a África son de las guarniciones de Badajoz, Cartagena, Murcia, Sevilla y Málaga.

También se envían la artillería de Victoria y secciones de intendencia y de sanidad militar.

Tropas en camino de Melilla

En el Ministerio de la Guerra se nos acaba de decir que ya hay en alta mar dos buques cargados con tropas que se dirigen a Melilla.

Madrid, 24 (1'40)

Allende y los periodistas.—Otro Consejo.—El Rey se quedará en Madrid.—Llegada del Ministro de Marina

El señor Allendesalazar llegó a su despacho oficial de la Presidencia a las cinco de la tarde. Allí nos recibió a los periodistas.

Nos dijo que se iba a celebrar un nuevo Consejo de Ministros.

Nos indicó que el Rey se quedaría en Madrid, permaneciendo aquí varios días.

Nos confirmo lo ocurrido en Marruecos, y nos dijo que las comunicaciones telegráficas están mal por avería en el cable.

También nos dijo que había llamado al Ministro de Marina y al jefe de la Armada señor Antón para disponer la salida de tropas.

Llegada de Antón.—Ya hay tres barcos en la ensenada de Dar-Drius

A las seis de la tarde llegó a la Presidencia el jefe de la Armada, señor Antón.

Después de conferenciar con el señor Allendesalazar, nos dijo que ya se hallaban en la ensenada de Dar-Drius el cañonero «Bustamante», el crucero «Princesa de Asturias» y el cañonero «Laya».

Empieza el Consejo.—Se ha tenido que abandonar Dar-Drius

A las siete y cuarto empezó en la Presidencia el Consejo de Ministros.

Los Consejeros, al llegar, nos dijeron que iban de oyentes.

El Vizconde de Eza llegó a la Presidencia a las 7'30.

Entonces nos dijo que daría cuenta a sus compañeros de las últimas noticias recibidas de Melilla.

Nos añadió que, después del Consejo, nos facilitaría una nota oficiosa.

«Son más satisfactorias—le preguntamos—las últimas noticias?»

«El general Navarro—nos contestó—me dice que ha tenido que abandonar Dar-Drius, hallándose ahora en la posición de Batén.

Termina el Consejo.—Nuevas referencias.—Se trata de una harca sublevada.—El general Berenguer.—Han salido para Melilla cinco barcos con tropas

El Vizconde de Eza nos manifestó luego que había dado cuenta al Consejo de una conferencia que celebró, a las siete de la tarde, con el general Navarro.

«Me dice—nos añadió—que el repliegue se ha hecho sin novedad.

Lo ocurrido en Melilla es una nueva modalidad de la guerra.

No se trata de un grupo enemigo, sino de una harca sublevada, y esto se tendrá en cuenta, porque lo ocurrido servirá de experiencia.

El general Berenguer llegará hoy, a las ocho de la noche, a Melilla.

Inmediatamente comunicaré con él, aunque creo que nada me podrá decir hasta mañana.

Tengo noticias que han salido para Melilla cinco barcos conduciendo tropas.

Los barcos han sido requisados por el Gobierno».

Madrid, 24 (5'30)

Movimiento de tropas.—Regimientos a Marruecos

Se reciben noticias de provincias anunciando movimientos de tropas que se dirigen a Marruecos.

De Sevilla salió el regimiento de Granada, con ametralladoras y material.

En Badajoz, se halla preparado el regimiento de Castilla, que marcha por la noche, en tren especial, para Sevilla.

Se ha ordenado que salga de Cartagena el batallón del regimiento infantería de Sevilla, que guarnecía aquella plaza.

En Málaga y Almería han embarcado, en dirección a Melilla, los regimientos de Borbón y de La Corona.

El regimiento de España, que está en Lorca, embarcará mañana para Marruecos a bordo del vapor «Sister».

Declaraciones del general Tovar

El exministro de la Guerra general Tovar juzga lo ocurrido de un error del Gobierno y del Alto Mando de Marruecos.

«Es una equivocación—ha dicho—dejar las posiciones a merced de los indígenas adictos, porque ello es dejarlas en poder del enemigo. Es igual que si las dejásemos con pocas fuerzas.

Creo que la magnitud de las operaciones exigía más hombres.

Creo también que, después de esto, debe terminarse la política diplomática y arremeter con energía para evitar que los moros se envaleantonen.»

Terminó negando que se hubiera celebrado en Madrid reunión alguna de generales para hablar de lo ocurrido en Marruecos.

El general La Barrera en Larache.—Ocupa nuevas posiciones

Larache. La columna del general La Barrera efectuó ayer una brillante operación encaminada a cerrar el valle de Mejacen.

Se ocuparon sin resistencia las posiciones de Budir.

Las demás fuerzas que operaban en Joy Alarum ocuparon las posiciones sin disparar un solo tiro.

Los rebeldes que estaban hacia Tazart, al mediodía hostilizaron nuestras tropas por las barrancadas teniendo que ser dispersados por los escuadrones de regulares.

El repliegue se inició a las tres de la tarde.

Nuestras bajas, en esta operación, han sido: los alferces de regulares don Joaquín Manresa, herido grave en un muslo, y don Simón Lapaza, menos grave; cinco muertos y veinte heridos.

De ametralladoras: muy grave soldado Máximo Cartaro y menos graves los soldados Juan Amporta y Marcelino Castillo.

De la harca resultaron tres heridos.

Un cabo muerto

Larache.—En el campamento de Alcázar, se intentó fugar el cabo de regulares Vicente Piñero.

Como desobedeciera las órdenes de la guardia, ésta le disparó, matándole.

Madrid, 24 (5'30)

Nuevas manifestaciones del Ministro de la Guerra.—Detalles de su entrevista con Berenguer.—Las impresiones de Melilla son favorabilísimas.—Los refuerzos enviados: las tropas fueron despedidas con entusiasmo.—Las bajas.

✠

Rogad a Dios en caridad por el alma de
D. Juan Calvo y Riutort
Propietario de Petra
Fallecido en la misma el 20 de Julio actual
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Q. E. P. D.
Su esposa, hermano, hermana, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes al comunicar a sus amigos tan sensible pérdida les ruegan encomienden su alma a Dios.
El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

tente y el que se envíe, no habrá temor ni peligro alguno.

La población civil está animadísima.

«Berenguer—nos ha dicho el Ministro—ha podido apreciar que los jefes de las cábilas próximas a Melilla se hallan al lado de España, siendo, por tanto, ajenos totalmente a la irrupción de las cábilas rebeldes.

La columna de Fernández Silvestre ha llegado al Monte Arriut.

Berenguer elogia los servicios prestados por las tropas de Melilla y espera la pronta llegada de refuerzos.

Estos ya le han sido enviados, y algunos habrán ya llegado a Melilla o llegará hoy de madrugada. Lo mismo sucederá con los enviados a Ceuta».

El Vizconde de Eza después se lamentó de ciertas noticias de la Prensa, como, por ejemplo, la de que fueran al Ministerio muchas familias preguntando noticias de sus allegados.

Preguntado por los periodistas sobre el número de bajas, habido, nos ha contestado que, hasta que llegue la columna a Melilla, no se podrán éstas conocer con exactitud.

Nos ha manifestado también que carecía de nuevas noticias del general Fernández Silvestre.

«De las poblaciones de donde han salido tropas para Marruecos—nos ha agregado, tengo noticias de que éstas han sido despedidas con gran entusiasmo, siendo el ánimo de las tropas excelente, pues marchan cantando himnos».

Preguntado por los periodistas si saldrían tropas de Madrid para Marruecos, el Ministro lo negó.

Entonces el Director de «Prensa Asociada» le ha dicho:

«Se asegura que esta noche saldrá de Madrid parte de los regimientos de ferrocarriles y de telégrafos.

El Ministro le ha contestado: «Puede que salgan algunos por ser técnicos».

Madrid, 24 (5'50)

Otro Consejo.—Ministros a Madrid

Esta tarde se reunirá nuevamente el Consejo de Ministros.

Han abandonado sus residencias venenias y salido para Madrid los Ministros señores Marqués de Lema y Fernández Prida.

Lo que dice el general Marina

El general Marina no cree que este ataque de los moros haya sido dirigido por el Raisuli, que parece se halla en Beni Aros.

Teme que se trate de un movimiento que tenga su origen en la toma, por los españoles, de la posición de Abaran, cuyo hecho puede muy bien haber ocasionado el levantamiento de las cábilas rebeldes en número tan extraordinario que nos haya obligado a la retirada.

Ha hecho un elogio del general Fernández Silvestre.

Opina que la situación podrá remediarse, gracias a las medidas que adoptará el general Berenguer.

La familia del general Silvestre

El general Fernández Silvestre estaba domiciliado en Madrid.

Al ser destinado a Marruecos, se llevó a la familia, formada por la madre, tres hermanas solteras y el hijo, que es oficial de caballería y forma en el ejército de operaciones.

Sólo continúan en Madrid ahora unas tías, hermanas de su madre.

Prensa Asociada
POR CORREO

DESDE BARCELONA
Incendio en un depósito de películas de la calle de Consejo de Ciento.—Mueren cinco personas.—Dos heridos graves

da grandes proporciones, produciendo un humo denso y asfixiante que se propagó por todo el edificio.

A consecuencia del incendio murieron asfixiados los ocupantes del piso donde se produjo el incendio don José Martínez, su esposa, una hija y la sirvienta.

Fueron curados dos vecinos de la misma casa don Alfredo Berchs y don Ignacio García y la vecina del piso tercero doña Magdalena Moragas; todos ellos presentando síntomas de asfixia.

Esta última, que fué asistida en el dispensario de la calle de Sepúlveda falleció a poco de ingresar.

Las pérdidas son de gran consideración.

La alarma que se produjo fué grande. La llegada de los bomberos fué suficiente para que rápidamente el fuego fuera sofocado.

A la cárcel

Han ingresado en la cárcel celular, a disposición del comandante de Infantería don Armando Zamora, juez permanente de esta Capitanía general, los paisanos Buenaventura García Rivas y su hijo Juan García Ametller (a) «Gaceta», que al ser detenidos en Masnou por una pareja de Mozos de escuadra, por haber amenazado de muerte a un sereno de aquel pueblo, los agentes de la autoridad fueron agredidos, resultando lesionado el mozo de escuadra Joaquín Rebull Gil.

Robos

Se ha dado cuenta al Juzgado de haberle sido sustraídas 22.175 pesetas a Nicolás Tejero Burillo, por un desconocido que en la Plaza de Cataluña le pasó un pañuelo por la cara, dejándole alestargado.

«Ha sido denunciado a la policía, por uno de los médicos y un estudiante de Medicina que habían actuado en una operación quirúrgica con el doctor Cardenal, en el hospital del Sagrado Corazón, que al ir a cambiarse la ropa en la sala de medicina de dicho hospital, notaron la falta, el uno, de un reloj de oro, unas cuarenta monedas de plata, una cartera con 250 pesetas en billetes y un abono actual del ferrocarril de M. Z. A. y el otro de la pluma estilográfica y una pitillera.

Según manifestación de los denunciantes, sospechan de un individuo que dijo ser médico y estuvo presente en la operación, desapareciendo después sin ser visto.

Otro incendio.—Cuatro heridos

Esta madrugada, en un garage de la calle de la Diputación, se inflamó el depósito de un camión que se estaba reparando, resultando heridos cuatro operarios.

Las llamas tomaron gran incremento y quedaron destruidos por el fuego, un camión, dos motos y dos coches.

Palou Garí
Barcelona, 24 de Julio.

BOLETIN RELIGIOSO
MAÑANA

Santos.—Santa Ana, madre de la Virgen.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Miguel, dedicadas a la Beata Catalina Tomás. Exposición a las seis y media, a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Juan Tomás, Pbro. Par la tarde, Vísperas y Completas; al anochecer, Rosario, Novena y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Paz, en San Jaime.

MOTOR Y MOLINO

Se vende molino a muelas de metro, motor de Gas pobre a leña de 14 H. P., correas, poleas, bomba a mano, tubería de hierro. Razón Gran Hotel, de 1 a 5. Preguntar número habitación, 52.

Atuopianos Chassaigue Freres
LOS MEJORES CONOCIDOS
Antigua CASA BANQUE, Colón, 34